



Florian Kraus
Stadtschulrat

An die
Fraktionsgemeinschaft SPD / Volt
Rathaus

Datum
29.04.2022

Eis- & Funsportzentrum West
Öffentliches Eislaufen auch in diesem Winter ermöglichen

Antrag Nr. 20-26 / A 02114
von der SPD / Volt-Fraktion
vom 12.11.2021, eingegangen am 12.11.2021

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Dieth,
sehr geehrt Frau Stadträtin Frau Stadträtin Abele,
sehr geehrte Frau Stadträtin Frau Stadträtin Schönfeld-Knor,
sehr geehrte Frau Stadträtin Frau Stadträtin Odell,
sehr geehrte Frau Stadträtin Herr Stadtrat Müller,
sehr geehrt Frau Stadträtinr Herr Stadtrat Naz,

nach § 60 Abs. 9 GeschO dürfen sich Anträge ehrenamtlicher Stadtratsmitglieder nur auf Gegenstände beziehen, für deren Erledigung der Stadtrat zuständig ist. Bei den von Ihnen mittels Antrag vom 12.11.2021 vorgebrachten Anregungen handelt es sich jedoch um eine laufende Angelegenheit, die für die Stadt München keine grundsätzliche Bedeutung hat und auch keine erhebliche Verpflichtung erwarten lässt. Daher obliegt deren Besorgung nach Art. 37 Abs. 1 GO und § 22 GeschO dem Oberbürgermeister, weshalb eine Beantwortung auf diesem Wege erfolgt.

In Ihrem Antrag bitten Sie darum, das städtische Eis- und Funsportzentrum West auch in dieser Wintersaison für den öffentlichen Eislauf zu öffnen und hierfür entsprechende Zeitfenster einzurichten.

Hierzu teile ich Ihnen Folgendes mit:

Der Geschäftsbereich Sport hatte in der Saison 2021/2022 pünktlich zum Beginn der Herbstferien die Saison in den Eissportzentren Ost und West, ergänzend zum Olympiaeislauf, eröffnet. Durch die eingeschränkten personellen Ressourcen und die Herausforderung, den unterschiedlichen Zielgruppen von Schuleislauf, Vereinssport und öffentlichem Eislauf gerecht zu werden, hatte der Geschäftsbereich Sport die beiden städtischen Anlagen mit zwei unterschiedlichen Schwerpunkten belegt. Dabei war die auch nochmals gestiegene Nachfrage im Vereinssport zu berücksichtigen:

Im Eiszentrum West fanden wochentags Schuleislauf und Vereinssport statt, die Wochenenden waren durch den Spiel- und Turnierbetrieb belegt. Eine Belegung erfolgte also damit zum überwiegenden Teil für Kinder und Jugendliche. Nur so konnte es gelingen, den großen Bedarf im Eishockey in den für den Vereinssport relevanten Zeiten werktags von 16 Uhr bis 22 Uhr für den Trainingsbetrieb und an den Wochenenden für den Spielbetrieb abzudecken. Diese attraktiven Zeiten wären damit dem öffentlichen Eislauf ohnehin nicht zur Verfügung gestanden.

Das Eiszentrum Ost bot dafür neben dem Schuleislauf und wenig Vereinssport breite Möglichkeiten für den öffentlichen Eislauf, insbesondere zusätzlich zur klassischen Eislauffläche durch eine attraktive 400m-Rundbahn. Zudem wurden die Zeiten des öffentlichen Eislaufs im Olympia-Eissportzentrum ab Oktober 2021 erweitert. Von Ende November 2021 bis Ende März 2022 war darüber hinaus der öffentliche Eislauf im Prinzregentenstadion durch die Stadtwerke München (SWM) möglich.

Damit steht der Münchner Bevölkerung insgesamt ein durchaus ausgewogenes Angebot im Eislaufbereich, wenn auch leider oft nicht in unmittelbarer Wohnortnähe, zur Verfügung. Ergänzend private Angebote, wie z.B. der Eiszauber am Stachus, waren coronabedingt leider nicht möglich.

Die bereits angesprochenen eingeschränkten personellen Ressourcen im Eissportzentrum West waren durch die Vorgaben an die städtischen Referate zur Einsparung von Haushaltsmitteln begründet. Dadurch konnten offene oder freiwerdende Stellen auf den städtischen Sportanlagen nicht nachbesetzt werden. Dies hatte auch zur Folge, dass in der Saison 2021/2022 auf einen 2-Schicht-Betrieb gewechselt werden musste. Auch Zeiten für den öffentlichen Eislauf konnten nicht mehr angeboten werden, da hier im Vergleich zum Vereinssport zusätzliches Personal benötigt wird.

Da sich mittlerweile die Haushaltssituation etwas gebessert hat und Neueinstellungen wieder möglich sind, geht der Geschäftsbereich Sport davon aus, dass in der Saison 2022/2023 wieder in beiden Städtischen Eissportzentren Ost und West der öffentliche Eislauf angeboten werden kann.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten.
Ich gehe davon aus, dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Mit freundlichen Grüßen

Florian Kraus
Stadtschulrat